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老骥伏枥

网上看到中国男足教练组对

中沙之战排兵布阵赛后的解释 ，

教练组的解释和我们猜想分析的

差不多。

球员的体能怎么样， 我们不

在现场确实并不清楚， 只是分析

教练组安排洛国富替补上去的原

因可能与体能有关。 至于阿兰，赛

前也提到了可以试试， 但在张玉

宁没伤能踢的情况下， 他首发只

能上去踢除了张玉宁、 武磊之外

其他的位置。

顺便查了一下本赛季中超联

赛广州队主帅卡纳瓦罗对洛国富

的使用，九次替补无一次首发，场

均31分钟。 卡纳瓦罗自己在发布

会上的解释无非是体能问题。

相比洛国富， 为什么没人给

郭田雨喊冤？

郭田雨在今年中超联赛里登

场14次其中12次首发， 场均75分

钟。

他在联赛中攻进的八个球 ，

没有一个点球。 进球数超过卡尔

德克、高拉特和张玉宁。

郭田雨到目前1分钟都没机

会在12强赛中登场， 联赛中比他

进球少的张玉宁已经得到两场首

发机会。

期待郭田雨有机会登场 ，但

我还是选择相信国家队教练组肯

定比我更了解球队和队员情况 ，

也更专业。

欧冠冠军主教练图赫尔说过

一段话。 “不是教练的人都觉得做

教练很简单。 你看完比赛去分析，

要是这样， 教练的工作就太简单

了。 但赛前做决定的人是我，我做

的决定，我要承担责任。 ”

有点犀利， 不过的确是这么

一个道理。

留给中国足球
的时间不多了

隔岸观火

拭目以待

宇观赛场

●大家在关注国足的辰光，

今年的足协杯已经开打了一阵

子了。 足协杯还是以赛会制进

行 ，共有中超 、中甲 、中乙和业

余队共59支球队参赛。 预赛打

过了 ，32支球队的正赛也打过

了第一轮。 这样足协杯的16强

已新鲜出炉， 他们是中超球队

上海申花 、上海海港 、深圳队 、

天津津门虎、重庆两江竞技、长

春亚泰、山东泰山、河南嵩山龙

门、大连人、沧州雄狮、武汉队、青

岛队，中甲球队陕西长安竞技、成

都蓉城、四川九牛，中乙球队青岛

青春岛。 不厌其烦呈上这个名单，

一是因为去年的更名新政之后 ，

大家有点陌生旧名之后的新队名

了。 这里对照对照，熟悉熟悉。 二

是各位可以排排名单，点点人头，

16支中超球队里有哪几个在首轮

就打道回府了。要来猜一猜？麻烦

了，点卯吧。

●广州队， 也就是曾经不可

一世的恒大队已经被中乙的青岛

青春岛队以一球淘汰了。 广州城

（旧名富力队）、 河北队与北京国

安也是被低级别联赛的球队淘汰

了。 国安输在了点球大战中，四川

九牛果真有九牛之力， 让御林军

大失颜面。 不要嘲笑别人，上海滩

上的两兄弟虽然晋级， 但赢球也

被中乙球队逼出一身大汗。 申花

是凭借第 88分钟的点球奠定胜

局、 力擒四川民足。 海港更是惊

险， 直到补时的最后一分钟才力

克了中乙的西安骏狼队， 差一点

就要被西北狼啃上一口。 此后的

足协杯八强中还会有中甲、 中乙

球队吗？不好说了。我是希望有这

样的局面的。 好白相。

●因为疫情、因为减薪，许多

中超球队的外援要么解约， 要么

滞留海外缺阵了。 没有了世界级

别的超强外援，中超球队与中甲、

甚至中乙球队的水平就脚碰脚

哉。 脚碰脚，阿拉上海闲话，形容

两个人或者两个人群彼此的起步

差不多，是可以归于一个等级的。

脚碰脚始于上海开埠之时， 许多

外地贫民涌入十六铺码头， 轧在

一道睡个通铺，头靠头，脚碰脚 ，

彼此没有高下。 除去外援，少了几

个国脚， 中国足坛的三个等级的

球队实力相差不远的。 脚碰脚，肩

并肩，头顶头，对这样的比喻不要

不买账。 看看今日之足协杯赛，已

经有了注脚了。 呵呵。

自说自画

脚碰脚

秦天论道

想起图赫尔
的吐槽

本文题目是一句很流行的话，

当然， 是指在特定的比赛和特定

的时间。 本文只是借用，不是那个

意思。

2021年还剩下两个多月的时

间了。 对于中国足球来说，2021年

的时间不多了， 但是仍然有许多

大事没有完成。

先说女足竞聘。

女足竞聘前， 中国足协让水

庆霞带领贾秀全留下的那支奥运

队打全运会。 本以为让水带队打

这个最难打的比赛， 是对她业务

和综合能力的看重， 为提她上位

作准备。 其实却只是让她接手渡

难关， 任务完成之后还是要从头

竞聘。

竞聘也没有问题， 问题是水

似乎又不在足协的考虑之内，“外

面早有人了”。

这大概就是水庆霞回到上海

的原因吧，“老娘不伺候了”。

既然有了意中之人， 为什么

不让他带队打全运， 也好给自己

长点脸啊。 中国足球的问题总是

这样的让人费解。 好比从井里打

水，直接打一桶上来不就得了吗？

偏不，非要小半桶小半桶地打，到

最后人们才明白， 原来要打的不

是水，而是井底的泥。

好了，不管是泥 ，还是水 ，过

不了多少时间情况就大白了。 我

们这些“圈外人”只能看着再折腾

一回，又一个四年！

国足在外比赛训练了近 50

天，终于回国参加隔离了。 隔离之

后继续备战，12强才打了四场，大

半比赛还在后面。 已经有人为国

足叫好了，“已经3分在手，比上一

届四场1分要好。 ”这话说的，好像

前面人摔倒裤子破了一大口子 ，

我这破口没他大。 你还能说什么？

坦率地讲，国足打进12强，已

经是天花板了，再要向前冲，确实

有点难。 但再难也不能躺平啊，总

得争取一下吧。 再拿前一届说事，

里皮带队打到最后一轮， 离出线

只差1分。 这1分比苏永舜时的1比

2怎么样？ 比高丰文的最后3分钟

怎么样？都有着无尽的遗憾。如果

小高前四场拿2分，是不是就有希

望了？

不。 如果是2分，里皮也接不

了班，就像现在的3分，就像一块

黑黑的长沙臭豆腐， 不舍得放弃

的。

说完国足说申花， 申花的足

协杯神经又吊了起来。 本轮3比0

赢下弱队， 看起来2021足协杯又

要打联赛翻身仗了。

酒席上海鲜吃不着， 潮汕拼

盘总能吃上几口吧。 申花的本事，

总能给人意外的……不说了。

等着吧，2021，留给中国足球

的时间，不多了。

国足回来了
世界杯远吗

近两个月的西亚之旅 ，国

足在四场比赛中带回了3分，保

住了“不输越南”的底线。 从“曾

经豪情万丈”飞往西亚，到回来

却 “空空行囊 ”，国足回来踢主

场，离世界杯还远吗？

对于国足是否能在12强赛

中有所作为，大部分球迷虽“我本

将心向明月”， 其实都心知肚明。

只不过从理论上而言， 国足有晋

级明年卡塔尔世界杯的可能性 ，

因此让球迷有了想象的空间。 但

是， 现实的比赛并不等于理论上

的可能性。 比赛中，国足与其他球

队仍存在着较大的差距， 离拿到

世界杯的参赛资格还有一长段路

要走。

国足要走的路，就在培养年轻

球员上。 李铁麾下的这支国家队，

汇集了目前国内最顶尖的一批球

员。 但现实是，这批球员的平均年

龄已经达到了近30岁，想要再战四

年，就算心有余，力也会不足。

除此之外， 归化球员也是国

足阵中面临的一大问题。 他们能

够一时帮助国足， 但不会为中国

足球产生根本性的改变。 想要真

正改变中国足球的现状， 需要经

历时间岁月的磨炼， 而不能靠归

化的举措立竿见影。 如果能对年

轻球员加以培养， 未来的国足也

许还有一丝希望。 只不过，想要成

功培养出一批堪当大用的小球

员，几乎是一件难度很大的事，甚

至是需要花费更多努力的事。 国

内足球环境过于舒适， 很多球员

只拿钱不卖力比赛等刻板印象 ，

已经深深刻在了无数球迷的心

里。

现在足协实施的“挤泡沫”措

施， 对于中国足球长远发展是极

为必要的。 在政策出台“阵痛期”

影响下，似乎不无寒冬的影响。 但

不经历寒冬， 中国足球不会迎来

新的春天。 挤走金元的泡沫，才能

让足球变得更纯粹， 让培养年轻

球员成为一个有意义， 而不是利

益当先的话题。

在最近结束的足协杯比赛

中，出现了一些中超“争冠”球队

不敌中甲中乙球队的情况。 客观

来讲，国脚缺阵、归化球员受伤等

因素的确会影响到球队的整体实

力， 而且往往以青年军迎战也会

影响战绩， 但关键是这些青年队

展现出的状态和态度还不如一支

中乙球队。

等海浪退潮，才会发现谁在裸

泳。英超中曼城和热刺这类冠军球

队能为英格兰国家队培养出福登

等新星，也有凯恩等世界巨星。 争

冠不仅是一个口号，冠军球队肩负

着更多的责任。 当然，培养年轻球

员不只是一支球队的任务，是中国

足球需要面对的共同课题。

现阶段， 国足正面临着骨感

的现实。 也许中国足球，离打入世

界杯差了培养一批新人的距离。

真正的新星出现了， 中国离

世界杯大赛就不远了。

葛爱平

秦天

阿仁

姬宇阳

●

女足选帅的内定之说，不信。

既然是内定，外界何以知晓，

并传得沸沸扬扬？

谁能内定？ 只有主管女足的

领导。 别人没这个权力 。

领导与时俱进， 何以用 “内

定”这样的旧套路？

领导一言九鼎，真内定，何必

多此一举，走选聘的程序，劳烦许

多人？

●

女足主帅选聘走过了考评这

一关，五位参聘者各有长短，相对

而言，传说的内定之人肇俊哲，短

板明显， 主要是完全没有执教女

足的经历， 而这恰恰有过惨痛的

历史教训， 譬如张海涛的雅典惨

案，贾秀全的东京悲剧。

前车之覆，领导不会不鉴。

●

最终结果如何，拭目以待。

朱润宇


